だ「生命の楽園」がまた1枚、ベールを脱いだ。 生物の営みを現代によみがえらせた。多くの人々のロマンをかき立てる太古の丹波。多様な生き物を育ん日に発表した5種類に上る恐竜の卵化石発見。発掘された篠山層群は、1億1千万年前(白亜紀前期)の

ではティラノサウルス 恐竜が同じ時期、同じされて以来、篠山層群 少なくとも11種類の含恐竜の丹波竜が発見 大でも2種類だけで、食恐竜の丹波竜が発見 大でも2種類だけで、 骨や歯が見つか 『場所にいた証拠となへ 恐竜が同じ時期、同じ

恐竜の他にも多様な

白亜紀前期の生態系浮 き

恐竜研究の新たな扉を開 ん。同館とのタッグで、の大学院生、田中康平さ と見て」と声を掛けられ 館の研究員から「ちょっ 兵庫県立人と自然の博物 したという。1年半前、29歳の若き研究者は直感 「世界レベルの大発見」 恐竜の卵化石を見た

学部を卒業。留学先では さんは名古屋市出身で、 3、4人。その一人、田中日本人研究者はわずか 見例が極めて 恐竜の卵は国内での発 08年に北海道大理

約1億1千万年前の篠山層群で、新属新種の卵からった戦闘類(日よ)と、他の卵からかえった鳥鼬類(ちた)を、地の卵からかえった鳥鼬類(つた獣鼬類(日よ)を、

進化」をテーマにする。「恐竜の繁殖戦略とその

恐竜の卵 国内では希少

どれも数が程度の破片 卵化石が見つかったが、山層群からは約9点もの (36)は研究の糸口を求め員(57)や池田忠広研究員 同館の三枝春生主任研究 丹波竜が出た地層、篠 であった日本古生物学会 ていた。昨年1月、同館 が来館。「恐竜の卵が出に出席するため田中さん 卵化石の表面模様をル ちょっと見てくれへ と池田さん。 「恐竜の卵が出

い化石の発見が期待でき した国内初の論文となっ 竜の卵化石について詳述 を写回の研究成果は、恐 筆頭著者としてまとめ る」と手応えを語った。 た。三枝さんは て良かった」 世中さんは「いい成

(山岸洋介)

Pにまたがる地は、

恐竜たちの営巣地だった。

兵庫県立人と自然の博物館(三田市)が29 (1面参照) 世界 新属新種のニッポノ まった地層のため化石はれず、泥が静かにたったがで、泥が静かにたい。 ウ 22~0・5ッと薄く を強調する。 発掘された卵は〇・に由来する。 リサス・ラモー サ 国内初。

を担う三枝春生主任研の指標となる」。調査 、その意義 にちなんで「枝分かれ春生主任研 シャ語と、表面の模様る」。調査 「卵の石」というギリ スという学名は「日本」

見つかった化石として り、学名がつく発見は立して分類されてお ・アミキティアエ」と 卵は、骨や歯から独 篠山層群から

した」というラテン語 が日本にもあること ・559・2001) どに続いて4例目だ。 には、同館(2079 と話した。 三枝研究員は「太古

丹波竜地層に卵化石

多彩な生命 彫り 育む営巣地 直感

徴だ。「1枚のスナッきれば、世界中で歴史ったのも篠山層群の特時に存在したか確定でったのも篠山層群の特時に存在したか確定でったのも篠山層群の特別である。どんな生物が同りたのといる。

共同研究の大学院生 田中さん



篠山層群から見つかった恐竜の卵化石につい て発表する田中康平さん=三田市弥生が丘 6、兵庫県立人と自然の博物館

ミクロの薄さに切った断へ持ち帰った。表面と、 類の卵があることを突き 面を電子顕微鏡で分析 まとまり、標本をカナダ と興奮した」 新属新種を含む5種

う。「卵まや引ったという。「卵まや引ったという。」 プーレ新星・ 大陸での発見例が多く、 いに日本でも』

NIEワークシート/中学校、高校

が同じ場所にいたと考えられますか?② 今回卵化石が発見されたことから、

この時期、

同じ場所で少なくとも何種類の恐竜

種類

てきましたか?

2006年に草食恐竜の丹波竜が発見されて以来、篠山層郡では、何が発見され

3

発掘された卵の大きさなど、どんな状態ですか?

前

この記事を読んだ感想とを書きましょう。